

Conseil d'École
14 mars 2014

Étaient présents :

Mme GUERIN, adjointe à Saulces-Monclin, Mme REGNIER, adjointe à Faissault, M. MOREAU, représentant la mairie de Wignicourt.

Mme BRU, Mme CORNIBE, Mme GOIN, Mme LEGROUX, Mme LELEU, Mme PREVOT, Mme STEVENIN, Mme VERNEL, parents d'élèves.

Mlle CARLIER, Mme CHOLET, M. CLAINE, Mlle DUBOIS, Mme HOLVOET, M. MOIZAN, Mme LECLERE, Mme ANDRIEUX, enseignants.

Étaient excusés : M. JEANNELLE, président du SIVU et Mlle DICHAMP, enseignante en congé maladie.

Était présente, à titre exceptionnel, Mme THIEFAINE, parent d'élève.

Secrétaire de séance : M. CLAINE

Les enseignants et les parents s'étonnent du taux d'absentéisme des élus.

L'ordre du jour est un peu modifié et la réunion de conseil d'école débute avec les résultats d'une

- **enquête 'cantine'** qui avait été proposée par Madame Thiéfaïne, parent d'élève et menée avec Madame Guérin, représentante du SIVU. 53 réponses ont été apportées à cette enquête : 41 enfants fréquentent régulièrement la cantine.

Le résultat est plutôt satisfaisant, même s'il est déploré le manque d'encadrement pour éviter le chahut et le bruit. Il est suggéré d'organiser des activités pendant le temps de midi, de varier les menus, de modifier les plans de table et d'équiper les fenêtres de stores.

- **PEDT** : Mme Guérin annonce que le PEDT a été accepté par Monsieur le Directeur Académique des Services de l'Éducation Nationale. Une enquête sur la fréquentation possible avait été élaborée par le comité de pilotage : 48 enfants s'inscriraient aux TAP, 20 sont indécis.

Mme Guérin annonce également que l'affiliation à Jeunesse et Sport permet un financement d'amorçage de 50€/enfant et qu'une aide CAF de 53€/par an et par enfant peut être envisagée pour les enfants étant inscrits à toutes les activités.

En ce qui concerne les animateurs, trois candidatures spontanées ont été reçues en mairie mais on ne connaît pas encore les compétences des candidats, ni ne sait quel type d'activité, ils peuvent encadrer.

Mme Régnier annonce que les membres du SIVU ont décidé à l'unanimité de rédiger un courrier à Monsieur le Président du Conseil Général pour lui demander de changer les heures de ramassage, l'après-midi, à savoir 15h45 au lieu de 16h30. Les parents et les enseignants sont surpris par cette décision qui n'avait pas été évoquée ni en conseil d'école, ni en comité de pilotage. Les enseignants s'interrogent aussi sur l'opportunité de cette décision alors qu'il a été décidé et accepté que l'APC aurait lieu les lundi et mardi de 15h45 à 16h30, du 3 novembre au 29 mai.

- **Effectifs** : Ayant commencé l'année avec 191 élèves, actuellement, l'école accueille 202 enfants. Une nouvelle inscription est prévue après les vacances de printemps.

- **Aménagement de la salle informatique en salle de classe** : La huitième classe réalisée sous l'ancien préau peut contenir au maximum 20 élèves. Il est demandé (la question avait déjà été soulevée) que la salle informatique soit aménagée en salle de classe (placard – lavabo) afin de permettre une répartition plus équitable des élèves par classe. Mmes Guérin et Régnier affirment que cette proposition a été étudiée en réunion de SIVU et qu'elle a été acceptée.

- **Projet ENT** : Mme Andrieux rappelle que le projet ENT (Espace Numérique de Travail) qui devait être subventionné à 80% par des fonds européens ne sera plus subventionné qu'à 50%. Qu'ont décidé les membres du SIVU à ce sujet ? Mme Guérin laisse entrevoir que les membres du SIVU sont prêts à financer la part restante. Mme Andrieux ajoute que le devis peut être revu par les enseignants pour diminuer le coût de cette opération pour le SIVU.

- **Rôle du RASED** : La composition du RASED est rappelée. Il est expliqué qu'une maîtresse (Mme Meyer) vient en supplément en l'école pour aider les enseignants à gérer les difficultés éprouvées par certains élèves. La maîtresse 'aide et soutien' prend en charge la presque totalité de la classe concernée alors que l'enseignant travaille avec le petit groupe d'enfants qui nécessite une aide appropriée.

- **Rôle du Contrat Aidé** : Madame Chausson a été nommée, en tant que contrat aidé, depuis janvier, le lundi et le vendredi alors qu'aucune demande n'avait été formulée. Elle apporte une aide logistique et matérielle dans la classe de Mme Holvoët quand celle-ci accueille les élèves de Grande Section, dans la classe de Mme Leclère quand celle-ci ne bénéficie pas de la présence d'une ATSEM, et dans la classe de Mlle Carlier.

- **Réunion de mi-année** : Mme Andrieux avoue qu'elle a oublié de convoquer la deuxième réunion obligatoire. Cette réunion n'a pas manqué aux parents puisque ceux-ci viennent très régulièrement rencontrer les enseignants. Il est cependant rappelé à l'usage de tous : que les enseignants ne peuvent refuser un rendez-vous demandé par les parents et que pour le bien de l'enfant, les parents n'ont pas à se soustraire à une rencontre souhaitée par les enseignants.

Les enseignants de toutes les classes recevront les parents pour rendre les bulletins du deuxième trimestre.

- **Inscriptions** : Les inscriptions pour la prochaine rentrée auront lieu
le vendredi 11 avril de 8h45 à 10h, de 16h30 à 18h
le jeudi 17 avril de 16h30 à 18h30
le vendredi 18 avril de 16h30 à 18h30.

- **Spectacles** : Les élèves de cycle 2 ont participé à un spectacle en anglais 'Green eggs and ham'. Les enseignants regrettent de n'avoir pas pu exploiter cette pièce de théâtre trop rapide, trop embrouillée. Les élèves de cycle 3 ont assisté à un spectacle donné par la même compagnie – spectacle intéressant d'un point de vue pédagogique. Les élèves de maternelle ont vu un spectacle de marionnettes présenté par le Théâtre d'Ern : le petit livre des grands secrets – poésie, magie, humour étaient là.

- **Printemps des Poètes** : Madame Andrieux souligne que tous les enseignants de l'école se sont portés volontaires pour participer à cette opération et qu'à sa connaissance, c'est le seule école de la circonscription qui a vu tous ses élèves apporter leur contribution 'artistique' à cette fête de la poésie.

- **Parlement des Enfants** : La classe de CM1-CM2 a travaillé sur la structure de l'Assemblée nationale, a réfléchi sur un projet de loi concernant les nouvelles technologies, recevra Mme Poletti, le 3 avril.

- **Voyages scolaires** :

- La classe de CM1-CM2 se rendra à Paris, les 12 et 13 mai (Louvre, Assemblée Nationale, croisière sur la Seine, hébergement en auberge de jeunesse). Les modalités seront expliquées aux parents des enfants concernés, lors d'une réunion le lundi 17 mars à 18h.

- Les élèves des classes de Mlle Carlier et M. Claine se rendront à Boult aux Bois, le 5 mai.

- Les élèves de PS de maternelle iront à la ferme pédagogique de Liart, le 13 mai.

- La classe de CE2-CM1 de M. Moizan se rendra au Lac du Der, le 20 juin.

- La destination des classes de MS/GS, GS/CP et CP n'avait pas encore été décidée. C'est maintenant chose faite, il s'agira de se rendre au parc de Belval, le 9 mai.

- **Piscine** : Les élèves des classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 bénéficieront de l'enseignement de la natation le mardi, du 15 avril au 17 juin.

- **Vente de chocolats** : pour financer le voyage à Paris, les élèves de CM1 et CM2 s'engagent à fabriquer des chocolats et à les vendre à l'occasion de Pâques. Ils vont faire appel à des parents pour les aider.

- **Fête de fin d'année ?** A l'issue de la fête d'école de juin 2013, il avait été évoqué l'idée de changer de formule. Il est proposé par les enseignants d'organiser une journée 'Olympiades' pour tous les enfants de l'école – sans les parents. Les prix seront les récompenses restant des fêtes d'école précédentes. Il est également proposé de présenter un spectacle préparé par les enseignants et les élèves, d'organiser un repas. Après de multiples hésitations et discussions, la date du vendredi 4 juillet a été retenue. Le lieu est également fixé : salle des fêtes de Saulces-Monclin. Il s'agira donc d'un spectacle suivi d'un buffet froid. L'appel aux bonnes volontés sera fait en temps utile.

La séance est close à 20h05.